INDEPENDIENTE

8

23/01/2025

OPINIÓN



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

Illamado a la unidad nacional ha provocado un fuerte debate, tanto en espacios de opinión y análisis en medios de comunicación como en redes sociales, con varias consideraciones en torno a este tema que vale la pena revisar.

Primero, es correcto que se haga desde la presidencia ante una amenaza que viene desde el exterior, pero es curioso que se hable en paralelo de que habrá diálogo y entendimiento con el gobierno de Donald Trump, pero que se niegue la posibilidad de dialogar con la oposición -mandándola a la ventanilla de Gobernación-y con una campaña permanente que busca desacreditar a cualquiera que no esté de acuerdo con las decisiones de la 4T.

Además, si no se hace caso a las demandas de algunos sectores ciudadanos e, incluso, se les ataca, como es el caso de familiares de niños con cáncer y por el desabasto de medicinas, la petición de unidad nacional suena algo hueca.

Y en medio de este tema aparece la decisión del gobierno de Trump de incluir en la lista de organizaciones terroristas a los cárteles del narcotráfico mexicanos, algo que divide las opiniones, pues hay mexicanos que apoyan la medida, en tanto que otros la rechazan.

Es claro que apelar al sentido nacionalista de la población puede ser un arma formidable para un gobierno que necesita validar su permanencia, pero es algo llamativo cuando se trata de uno con toda la legitimidad de haber ganado una elección en las urnas sin protestas de la oposición o alegatos de fraude en contra, así que no se entiende muy bien que

algunos actores políticos utilicen este recurso, a menos que empiecen a reconocer que no todo están tan bien como se dibuja en los discursos oficiales.

Así, con toda la polémica a cuestas, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum recurre a un llamado a la unidad nacional en medio de riesgos que implican un posible efecto en la economía nacional, como puede suceder en caso de que Trump imponga aranceles del 25% a las exportaciones mexicanas, una posibilidad que debe ser evaluada con seriedad para tomar medidas que eviten esta posibilidad.

Con esta consideración, pedir unidad puede sonar más a propaganda que a algo efectivo para conjurar la amenaza que viene de la Casa Blanca en esta nueva presidencia estadounidense.

APUNTES ELECTORALES

Al 21 de enero, el número de organizaciones políticas que buscarán obtener el registro ante el INE para convertirse en partido político ha llegado a 23 y faltando una semana para que concluya el plazo se espera que esta cantidad aumente.

La presidenta de Morena en Puebla, Olga Lucía Romero Garci-Crespo, aseguró ante reporteros que por congruencia los funcionarios públicos y diputados que apoyaron a Morena en las pasadas elecciones deben afiliarse, pero la pregunta es si esto induye a los militantes de otros partidos distintos al suyo. De acuerdo al coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, la prioridad legislativa de su partido serán las leyes secundarias del Plan C.

 X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras • en BlueSky areyesvigueras.bsky.social

